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Zusammenfassung

        
 
Ziel: Ziel der Studie war, im Rahmen eines Pilotprojektes die bei Patienten erfassten präklinischen Glukosestoffwechselstörungen (erhöhte Nüchtern-Glukose/IFG) mittels Oralem Glukose Toleranz Test (OGTT) weiter zu stratifizieren (normale Plasma-Glukose, eingeschränkte Glukosetoleranz oder Diabetes mellitus).

          
Methode: Es wurde innerhalb eines Qualitätszirkels aus Nordbaden, welcher aus dreizehn Ärztinnen und Ärzten besteht, während eines Monats alle Patienten mit einer bislang nicht bekannten erhöhten Nüchtern-Glukose (IFG) erfasst, welche bei einer Gesundheitsvorsorgeuntersuchung waren. Sie wurden alle einem standardisierten oralen Glukose-Toleranztest unterzogen und gemäß der Empfehlung der American Diabetes Association (ADA) entsprechend der aktuellen Definitionen klassifiziert.

          
Ergebnisse: Insgesamt wurden 38 Patienten (F : M 24 : 14) mit einer IFG erfasst, welche ein Durchschnittsalter von 57,4 Jahren hatten. Bei 14 Patienten konnte mittels OGTT keine Glukosestoffwechselstörung nachgewiesen werden. Eine eingeschränkte Glukosetoleranz (IGT) lag bei 10 (F : M 9 : 1), ein Diabetes mellitus bei 12 (F : M 8 : 4) Patienten vor.

          
Schlussfolgerungen: Das Verhältnis von Patienten mit normaler, eingeschränkter Glukosetoleranz und Diabetes mellitus war in dem untersuchten Kollektiv in etwa gleich, ein Ergebnis, welches sich mit den Daten anderer Studien deckt. Prognostische relevante und effektive therapeutische („lifestyle” und Pharmakotherapie) Strategien unterstreichen die Bedeutung der Früherkennung präklinischer Glukosestoffwechselstörungen nicht zuletzt vor dem sozioökonomischen Hintergrund. Randomisierte kontrollierte Studien im hausärztlichen Bereich wären der nächste Schritt vor Herausgabe neuer Leitlinien für eine frühen Therapie.


      
        
Abstract

        
 
Goal: Aim of the the pilot study was to stratify ambulatory patients with a newly diagnosed impaired fasting glucose (IFG) with an oral glucose tolerance test.

          
Method: During one month patients presenting in general practice in order to obtain an biennial preventive medical check-up were registered. Altogether 13 general practioners GPs of a quality circle in the north of Baden participated. Patients with an newly diagnosed IFG were stratified using a standardised oral glucose tolerance Test (75 g of glucose). They were classified according to the official definitions in normal, impaired glucose tolerance and diabetes mellitus.

          
Results: Totally, 38 patients with an IFG (f : m 24 : 14) were detected, their mean age was 57.4 years. Following an OGTT, 14 of the patients showed normal glucose levels, 10 (f : m 9 : 1) showed an impaired glucose tolarance and 12 (f : m 8 : 4) fullfilled the criteria of diabetes mellitus.

          
Conclusion: Patients with IFG were stratified with the OGTT into normal, impaired glucose tolerance and diabetes mellitus in an approximately equal ratio, a result consistent to already published reliable data. Evident prognostic relevance and effective therapeutic (lifestyle and pharmacological) strategies underline the importance and of the early detection of preclinical disorders of glucose metabolism also in respect to the socioeconomic burden of diease. Randomised controlled trials with direct comparison of the known interventions are the preferable next stepp before implementation of a new guideline for early treatment.
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